
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 12 DE FEBRERO DE 1802.

Constantinopla 28 de Noviembre de 1801.

El ciud. Sebastiani, xefe de brigada, ha llegado aquí de Francia por Bucharest con la ratificación de aquel gobierno al tratado concluido con la Sublime Puerta, la qual lo ha ratificado tambien.

De Egipto han vuelto á este puerto 12 transportes turcos y un navío de guerra con tropas otomanas. Ahora se dice que el Capitan Baxá tardará mas de lo que se habia creído en restituirse á este puerto.

Aun no ha salido para Egipto el Lord Elgin; pero está ya pronta la fragata en que ha de hacer su viage, y por disposicion del Sultan se ha alhajado ricamente la cámara que ha de ocupar en dicho buque el mencionado Embaxador; el qual, segun se dice, lleva encargo de arreglar algunas desavenencias movidas entre el Capitan Baxá y Mr. Hutchinson: pues parece que este General tomó baxo su proteccion dos Beyes fugitivos que estaban presos por orden del Capitan Baxá, y ademas pidió se pusiesen en libertad otros 8 Beyes, á quienes el Gran Visir tenia presos en el Cayro en castigo de que no obedecian á la Sublime Puerta (deseosa de librar al Egipto de la tiranía de los Beyes), y de que intentaban formarse un partido en el ejército otomano. En Alexandria se sublevaron los mame-lucos á favor de sus xefes: el Capitan Baxá envió tropas contra ellos, y resultó una refriega muy reñida, en la qual siete Beyes quedaron muertos, y otros dos se refugiaron al campamento del General ingles, en donde los recibieron y ampararon. Quejosa de todo esto la Sublime Puerta pidió satisfaccion al Lord Elgin, quien desaprobó enteramente la conducta de Mr. Hutchinson; y esta es la causa de su viage á Egipto. El dia 24 tuvo su última conferencia con el Ministro turco, y solo espera viento favorable para salir. Acompaña á su fragata una embarcacion mercante, en la qual Mr. Elgin á su vuelta de Egipto visitará las islas del Archipiélago.

Hamburgo 6 de Enero de 1802.

El 17 de Diciembre se hizo en Arboga la abertura del cadáver del Príncipe heredero de Baden, con asistencia de los Médicos de cámara de S. M. Sueca y de varias personas distinguidas, nombradas para asistir á esta operacion, mediante la qual se comprobó que su muerte procedió efectivamente de apoplexia. Al dia siguiente le expusieron al público con el uniforme de su regimiento y las insignias de todas las órdenes que tenia; y el

19 se sacó de allí el cuerpo para llevarlo á Stockolmo con mucho acompañamiento.

Escriben de Petersburgo que Mr. Markoff volverá muy pronto de Francia á aquella capital, y será empleado en el ministerio; y que le reemplazará en su Embaxada de Paris el Baron de Krudner, Embaxador de Rusia cerca de S. M. Prusiana.

El dia 1.º de este mes salió de aquí para Francia el General Macdonald, que fué Embaxador de la República en Copenhague.

De Elseneur han dado la vela dos navíos dinamarqueses para las Indias orientales, y uno para la China.

Aunque es ya muy intenso el frio, no se ha interrumpido hasta ahora el paso del Sund.

Semlin 27 de Diciembre de 1801.

Se ha restablecido completamente el sosiego público en Belgrado: los genízaros han prestado obediencia y reconocido por su legítimo xefe al Baxí, y este exerce como ántes su autoridad en toda la extension de su gobierno. Atribúyese esta repentina mudanza al gran número de tropas otomanas que se han juntado cerca de Widin, y á las disposiciones de otros Baxás, que desde el recobro de Egipto estan muy sumisos á la Puerta.— Sin embargo de la reunion de dichas tropas turcas, es probable que hasta la primavera nada emprendan contra Baswan-Oglow.

Segun cartas de Valaquia vuelve Baswan á infundir temores en aquella provincia.

Viena 4 de Enero de 1802.

Acaba de recibir esta corte un correo de Amiens y otro de Paris. Parece que los pliegos de este último son relativos al asunto de las indemnizaciones, y que ademas el primer Cónsul pide que se junte quanto ántes la diputacion extraordinaria del Imperio.

Tambien ha llegado un extraordinario de Roma, y ayer expidió esta corte otro para aquel gobierno. Créese que el objeto de esta correspondencia es la confirmacion del Archiduque Antonio en calidad de Elector de Colonia.

El Arzobispo de Salzburgo y el Obispo de Passau han hecho su resignacion ó renuncia en manos del Emperador. El primero será promovido á Príncipe de Hungría; y quando llegue á vacar el arzobispado de Viena, se le conferirá esta mitra.

Se renuevan las voces de que el Archiduque Gran Duque cederá al Emperador las indemnizaciones que le señalen en Alemania, y en trueque de ellas le dará S. M. Imperial los estados de Venecia, con los cuales se formará un Ducado para S. A.

Hállase aquí de vuelta el Conde de Baldassaroni, Ministro del Duque de Módena, á quien fué despachado con un encargo de este gabinete, que segun se dixo consistia en persuadir al Duque renunciase sus antiguos estados, y admitiera en cambio el Brisgaw. Parece que no ha podido vencerle á que adopte este partido.

Por disposicion del Archiduque Carlos se formará en la Secretaría de la Guerra una coleccion de todas las obras, planes, cartas y memorias relati-

vas á la última guerra, de la qual se escribirá luego una historia auténtica.

Está nombrado el **Baron de Bender** para reemplazar en Stockolmo al **Baron de Metz**, Embaxador austriaco.

Por **Temeswar**, en Hungría, han transitado dos oficiales ingleses de plana mayor, y otro oficial frances. Vienen de Constantinopla: los primeros van á Londres, y el último á Francia: este sirvió en el ejército de Egipto en calidad de Edecan de Bonaparte: fué hecho prisionero, llevado á Constantinopla, y encerrado en el castillo de las Siete Torres, del qual salió así que se ajustó la paz.

Berlin 8 de Enero.

Antes de ayer recibió un correo de Paris el General **Beurnonville**, Embaxador de Francia en esta corte. Dícese que los pliegos que trae son de mucha importancia.

A fines de este mes se espera aquí al Príncipe de Orange. Las negociaciones sobre los resarcimientos que han de dárselle como Stathouder, se habian interrumpido; pero se han reentablado estos dias, y ayer hubo sobre ello una larga conferencia entre el Ministro de Estado **Conde de Haggwitz**, y el ciud. **Huttman**, Plenipotenciario de Holanda.

Son muchas las obras que se imprimen en Alemania á favor y contra las secularizaciones de estados eclesiásticos: cada escritor alega razones en apoyo de los principios que sigue. Entre tanto, esta corte sigue interviniendo como una de las partes principales en los asuntos políticos que se versan en el dia; pero procede con reserva respecto al gabinete austriaco, el qual remite con frecuencia nuevas propuestas dirigidas á evitar las secularizaciones: pues si llegan á hacerse, perderá aquel ministerio gran parte del influxo que goza en Alemania; y así su mayor empeño es que se conserven los grandes estados eclesiásticos. Al Obispo de Constanza, que es coadjutor de Maguncia, se le ha hecho la proposicion de que renuncie esta coadjutoría; pero se ha negado á ello, y tambien se opone el ministerio de Prusia.

Munich 7 de Enero.

Ha recibido S. A. Electoral un nuevo plan de ajuste de parte del gabinete austriaco, que insiste en la cesion de una parte de Baviera; pero ha sido desechado como los anteriores. Parece que el Elector pide mas de lo que le ofrecen; pero quizá esta solicitud es un mero pretexto, cuyo verdadero objeto es apoyar la resistencia del Rey de Prusia al cambio de **Amspach** y **Baretuh**.

Los 3 batallones franceses que ocupaban el **Brigaw** saldrán de aquel país para acantonarse en otras partes; y el hospital militar frances que habia en **Friburgo** se cerrará al propio tiempo.

Wessel 8 de Enero.

Mr. Jayme Crawford, Ministro ingles, pasó el 26 del mes último por **Hannóver**: viene de **Hamburgo**, y se restituye á Inglaterra por Holanda.

El tribunal criminal extraordinario establecido en **Borhum** ha dado principio á sus tareas, y desde entónces se han preso en la provincia mas de cien vagamundos. De aquí adelante se observará el mayor rigor con todas las personas que no tuvieren pasaportes, de los quales se está imprimiendo

gran número para repartirlos á los magistrados; pero no podrán darse, ni serán válidos, si no estan firmados por individuos de dicho tribunal. Nadie podrá ir de un pueblo á otro sin llevar pasaporte.

De las fronteras de Westphalia avisan que algunos ingenieros prusianos tienen encargo de recorrer y examinar la línea de los estados del Rey de Prusia por la orilla del Rhin, como tambien las ciudades de Rees y Emmerich: pues parece que el gabinete de Berlin ha formado el proyecto de defender sus posesiones del Círculo de Westphalia mediante un cordon de plazas fortificadas, en atencion á que esta fortaleza de Wesel no basta sola para guardarlas. Por otra parte se asegura que varios regimientos prusianos de Magdeburgo, Halberstadt y Silesia tienen orden de disponerse á marchar al primer aviso. Hasta ahora ignoran su destino; pero segun voces públicas se trata de ocupar algunas posesiones del Cuerpo germánico, como se ha dicho otras veces.

Londres 11 de Enero.

Se asegura que en tiempo de paz tendrá este gobierno 50 buques de guerra armados, y que habrá 27 regimientos de dragones.

De Bri tol se despachó una embarcacion con prisioneros para Burdeos, y á causa de los vientos contrarios tuvo que arribar á Falmouth. Esto prueba quan falso es lo que dixéron algunas gazetas inglesas de que no se enviarian de aquí prisioneros á Francia hasta ajustarse la paz definitiva.

En Portsmouth ha entrado una embarcacion que salió de Surinam á principios de Noviembre con un gran convoy que venia escoltado por la fragata de guerra la Mágica. Un temporal separó á dicha embarcacion de las demas con que navegaba.

Son tantos los correos que llegan de nuestro Embaxador en Amiens, que casi no pasa dia sin que el ministerio reciba pliegos sobre lo que se trata entre los Ministros que hay en aquella ciudad.

Dos correos de gabinete salieron el dia 7 de Douvres para Calais, con cartas para Mr. Jackson en Paris, y para el mismo Marques de Cornwallis en Amiens. A uno y otro se comunica lo que se resolvió en el Consejo de gabinete celebrado el dia 5. El ciud. Otto recibió tambien el 8 cartas de su gobierno; al dia siguiente tuvo una conferencia con el Lord Hawkesbury, y aquella misma noche se expidió otro correo para el Lord Cornwallis. Segun una gazeta de Londres se espera en breve el tratado definitivo firmado por las partes contratantes.

En el navío de guerra Acasto, surto en Spithead, fué castigado el dia 8 con pena de muerte un soldado de marina que habia insultado á su cabo de esquadra.

Se han recibido por Egipto cartas de Bombay con algunas noticias del Rey de Cabul, que ha perdido la vida en una expedicion que hizo en Candaliar. Este Príncipe, llamado Timur Shah Abdalla, poseia á poniente de Bombay vastos dominios que se extendian hasta 650 millas de largo. Su padre Ahmed Abdalla habia sido caudillo de la tribu de los afghanos: se llamaba Abdal, y de aquí procedió el nombre de Abdalla, que tienen aquellos Soberanos. Le arrojó de su pais el famoso conquistador Nadir Shah, forzándole á incorporarse con el ejército persiano el año de 1739. Muerto

Nadir, volvió Abdal á su patria, y formó en la parte oriental de Persia un reyno considerable, del qual se hizo xefe supremo.

Haya 10 de Enero.

En la fundicion de esta ciudad se trabaja con la mayor actividad dia y noche en hacer cañones de todos calibres: los mas de ellos estan destinados para las colonias.

Acaba el gobierno de resolver que los arenques de pesca holandesa y salados en este pais, se despachen para otras partes sin pagar ningun derecho de extraccion.

Ha pasado por esta ciudad la última partida de soldados rusos que aun se hallaba en el hospital de Hondslardick. Casi todos estan estropeados.

Berna 10 de Enero.

El dia 4 salió de aquí para Francia el General Montchoisi, que mandó las tropas francesas en esta República. El pequeño Consejo le escribió una carta de despedida dándole gracias por los servicios que ha hecho á este pais, y por la buena disciplina que han observado las tropas de su mando.

Las negociaciones sobre los asuntos de Suiza prosiguen en Paris, pues aunque se halla ausente el Ministro de Estado Talleyrand, quedó encargado de ellas el ciud. Hauterive, primer oficial de su secretaría. Hay esperanzas de que las fronteras septentrionales de esta República se restablecerán segun estaban ántes de la guerra; y aun se dice que no se desmembrará el Valais, contentándose la Francia con tener un paso libre por aquel pais.

Florenzia 1.º de Enero.

El 26 del mes último llegó aquí con dos secretarios de embaxada el ciud. Julio César Tassoni, Ministro de la República cisalpina cerca de este Soberano.

Los piratas, aunque en corto número, siguen infestando todavía los mares de Liorna, y de tiempo en tiempo cogen algunos barcos.

Brest 17 de Enero.

La esquadra que salió de este puerto baxo las órdenes del Almirante Villaret-Joyeuse se juntó á la altura de Belle-Isle con la division que zarpó de Rochefort al mando del Contra-Almirante Latouche-Treville, y con la de Lorient mandada por el ciud. Delmotte, y juntas estas fuerzas hicieron rumbo á Sto. Domingo.

Leon 14 de Enero.

Antes de ayer comió con el primer Cónsul el Cardenal Bellisomi, Enviado del Papa en la Consulta; el qual como Obispo de Cesena es tambien uno de los diputados de la misma Consulta.

Paris 18 de Enero.

El General de brigada Silly ha escrito al primer Cónsul desde Siracusa á 4 de Diciembre una carta en que le dice: „Salí de Alexandria con unos 200 inválidos, y tardé 45 dias en llegar á las costas de Sicilia. Como carecíamos de víveres, y el buque hacia mucha agua, tuvimos que arribar á este puerto. El Sr. de Gregorio, Gobernador de la plaza, nos recibió con la mayor distincion, y nos facilitó los medios posibles para reparar el buque;

nos proporcionó los víveres que necesitamos durante el mes que hace estamos aquí: mandó preparar y aprontar quanto nos hacia falta para disponernos á concluir nuestra navegacion: en una palabra, yo y mis compañeros le debemos el mayor obsequio y agasajo. A mi llegada á este puerto escribí al Ministro de Guerra informándole de nuestra situacion, y del gran apuro de ropa en que mi gente estaba. Tuve el miramiento de entregar la carta abierta al Gobernador, rogándole la cerrase y la dirigiese á su destino; pero la envió sin cerrarla al Caballero Forteguerra, Ministro de Guerra en Nápoles, el qual sabiendo por este medio nuestros apuros, me remitió al instante un vestuario completo para 300 hombres. No hallé reparo en aceptar esta oferta hecha de parte de S. M. Siciliana; pero no tomé sino 210 vestidos, que eran los que se necesitaban. Entre estos inválidos hay 45 ciegos y 15 que han perdido una pierna ó un brazo. Yo me hallo en este caso. Hoy concluye nuestra quarentena: de aquí á 3 ó 4 dias estará pronto el buque, y nos harémos á la vela."

En la 27 division militar, que es la de Piamonte, se establecerá una junta de caminos y puentes, conforme á las que hay en el resto de esta República. Los ingenieros piamonteses serán empleados en Francia, y los reemplazarán en Piamonte ingenieros franceses.

El Ministro de lo Interior ha señalado para las juntas de la sociedad de industria nacional la sala que la academia francesa tenia en el palacio del Louvre, con todas sus dependencias. Tambien le ha concedido facultad para que pueda sacar copias de los modelos de máquinas que hay en el conservatorio de artes y oficios.

La Consulta de Leon ha empezado sus sesiones: se ha dividido en 5 juntas particulares, y está exâminando la constitucion. Háblase ya de algunos de sus artículos, y se dice que habrá un Presidente nombrado por 20 años con 6000 libras de Turin de renta, 6 Senadores, 8 Consejeros de Estado, un Cuerpo legislativo de 60 vocales, y una Junta de censores de 21.

Madrid 12 de Enero.

El Rey se ha servido nombrar para un Beneficio de la villa de Valls, diócesis de Tarragona, vacante por fallecimiento de D. Joseph Mora, y por no haberlo admitido D. Simon Tomas, á D. Fidel Moragas.

El Rey se ha servido nombrar para segundo Teniente de la Compañía Americana del Real cuerpo de Guardias de Corps al Alférez de ella Don Eusebio Herrera, concediendo graduacion y antigüedad de segundo Teniente, con sueldo de tal y mando sobre el propietario, al Ayudante de la misma Compañía D. Celedonio Eguizabal; para el de Alférez al Exênto Don Vicente Percebal; para el baston de Exênto de número, que este dexa, al supernumerario D. Félix Calvillo, y ha nombrado tambien Exênto supernumerario de la mencionada Compañía al Brigadier de ella D. Alonso Ramirez.

S. M. se ha servido conferir el empleo de Comandante del tercer batallon del regimiento de infantería de Saboya al Teniente Coronel D. Gabriel de Salamanca, Sargento mayor del de infantería de la Corona; y el de primer Teniente en el de caballería del Rey á D. Melchor de Baldaliso, segundo Teniente del mismo cuerpo.

Tambien ha conferido S. M. el empleo de Sargento mayor del regimiento de dragones de Pavía al Capitan del propio cuerpo D. Agustin Sanchez.

S. M. se ha servido nombrar para una plaza de Oidor de la Real Audiencia de Aragon á D. Rafael Joseph de Amandi; y para la del Crímen, que este obtiene en la propia Audiencia, á D. Ramon María Sevillano Lorenzana y Camacho.

En América. El Rey se ha servido nombrar para la Dignidad de Maestrescuela de la catedral del Cuzco, vacante por fallecimiento de D. Pedro Gallegos, á D. Juan de Dios Pereyra, Dignidad de Tesorero de la misma; y para esta á D. Francisco Xavier de Aldazabal, Canónigo Magistral de la propia iglesia.

El Rey se ha servido conceder Tenencia en el regimiento de infantería de la Corona fixo de Nueva-España á D. Estéban Gispert, Guardia de la Compañía Americana del Real cuerpo de Guardias de Corps.

Igualmente se ha servido S. M. nombrar para la Regencia de la Audiencia de Filipinas, vacante por muerte de D. Agustin Ignacio Emparan, á D. Joseph de Gorvea y Vadillo, Fiscal de lo civil de la de Lima.

El 29 de Enero último falleció en esta corte la Excma. Sra. Doña María Petronila Alcántara Pimentel, Cernecio y Guzman &c., Marquesa de Mancera, Malpica, Povar y Montalvo, Condesa de Melgar y de Gondomar, Duquesa de Medinaceli viuda, Grande de España de primera clase &c. &c. á los 55 años y 3 meses de edad. Su vida exemplar y abstraída, su incesante desvelo por el culto divino, su ardiente caridad con los pobres, y las demas prendas y virtudes que adornaban su persona, han hecho que su muerte sea generalmente sentida y llorada de quantos lograron conocerla, y experimentaron su piedad.

El dia 3 del corriente murió en esta corte á los 78 años y 7 meses de edad el Excmo. Sr. D. Pedro Rodriguez Campománes, Conde de Campománes, caballero Gran Cruz de la Real y distinguida órden española de Carlos III: habiendo desempeñado sucesivamente por espacio de 47 años los empleos de Asesor general de Correos, Fiscal del Consejo Real y de la Cámara, Ministro y Gobernador del propio Tribunal, y Consejero de Estado; y merecido al Rey Ntro. Sr. y sus dos augustos predecesores particulares gracias y distinciones en premio de sus servicios.

Por providencia de 9 de este mes del Sr. D. Manuel Perez de Rozas, Caballero de la Real y distinguida órden española de Carlos III, del Consejo de S. M., su Alcalde de casa y corte, se ha mandado sacar á pública subasta una casa, sita en el lugar de Villaverde, comprehensiva de 6751 pies de sitio, tasada en 35,950 rs., perteneciente á las memorias que fundó Doña Catalina Reynoso. Quien quisiere hacer postura á ella acuda ante dicho Sr. Alcalde por la escribanía de provincia de D. Juan Antonio Diaz Noriega.

En virtud de las órdenes de S. M. se ha pedido en el juzgado del Sr. D. Juan Antonio Santa María, y escribanía del numero de D. Joseph Mateo y Aguado, la venta en subasta pública de un censo de 309 ducados de principal, y réditos de dos y medio por ciento, perteneciente á uno de los mayorazgos que fundaron los Sres. D. Juan Bautista de Iturralde y Doña Manuela de Munarriz, Marqueses que fueron de Murillo, contra la casa y estados de la Excma. Sra. Condesa Duquesa

de Benavente y Gandía. Quien quiera hacer postura acuda á dicha escribanía por el término de 30 días, y pasados se celebrará el remate.

En la villa de la Seca, partido de Medina del Campo, hay vacante una plaza de cirujano latino, cuya dotacion es de 500 ducados al año, cobrados á su voluntad, y otros provechos, de los cuales y de las obligaciones del facultativo informará á los pretendientes el Escribano del Ayuntamiento de dicha villa, á quien remitirán en todo este mes sus memoriales con los documentos que califiquen sus circunstancias de práctica y habilidad.

Quien supiere el paradero de Doña Maria Teresa Castellar y Morales (ó de sus herederos), viuda de D. Andres Mayre, le avisará se presente á D. Plácido Botino, oficial retirado en Valencia, que vive en dicha ciudad, calle de los Asnos, quien tiene que comunicarle asunto que la interesa.

Los subscriptores al Compendio de los libros históricos de la santa Biblia, dedicado á la Reyna Ntra. Sra. por el P. Fernando de Scio, acudirán á recoger la entrega 17 de estampas á las librerías de Baylo y Escribano, calle de las Carretas.

Mes de Febrero del compendio del año christiano en 12.^o, con estampas historiadas del misterio ó santo de cada dia. Esta obra es única en su clase, y se procura ejecutarla con bastante decencia y arreglo á su precio. Se da á 14 rs. cada tomo los dos primeros meses, y pasados al de 18. El mes de Enero seguirá al precio de 14 rs. hasta fin de este mes, dándose entónces el de Marzo. S. M. ha venido en condescender en que esta útil obrita se dedique á S. A. R. la Serma. Sra. Infanta Doña Maria Isabel, cuyo retrato se procurará dar quanto ántes con la dedicatoria para que se coloque al frente de esta útil obra. Véndese en las librerías de Escribano y Dávila, calle de las Carretas.

La obra intitulada el Profeta Evangélico se hallará en la librería de Ranz, calle de la Cruz, en la de Dávila, calle de las Carretas, y en la de Fuentes, calle de la Almudena, junto á los Consejos, á 24 rs. en pasta y 20 á la rústica.

Memorial literario ó Biblioteca periodica de ciencias y artes: núm. XIV. Contiene noticias de las juntas del instituto de Paris, con reflexiones sobre las 508 estrellas observadas por el ciud. Lalande: juicio de obras en prosa y verso publicadas en España, y de los dramas representados en nuestros teatros, entre ellos el Serrallo del Gran Mogol y el Conde de Oisbach: noticia de los principales dramas representados en los teatros de Paris en el año de 1801: una anécdota interesante de Thompson, autor de las Estaciones: mortificacion ridicula de un Bracman: adelantos en el arte de teñir: carta sobre la ventajosa aplicacion del galvanismo á la curacion de algunas enfermedades rebeldes: de la electricidad animal: noticia de los progresos de la civilizacion y cultura del alto Canadá: Real cédula de 30 de Noviembre del año último sobre que se guarde el reglamento formado en 16 de Octubre anterior, para evitar los perjuicios que causan á la salud las vasijas de cobre, el plomo que contienen los estañados y los malos vidriados de las de barro &c. Véndese en las librerías de Escribano y Montero á 4½ rs.

Seis minuets para principiantes de guitarra en música ó cifra para las de 5 ó 6 órdenes, á 4 rs.: un trio á dos violines y baxo, de Haydn, á 10 rs.: las 3 obras 5.^a, 19 y 30 de duos de Pleyel para dos violines, de nota limpia, sin yerros ni accidentes molestos. Se hallarán en la librería de Fernandez y compañía, frente á S. Felipe el Real.

En la calle de las Carretas en la librería de Arribas se venden 6 seguidillas boleras para cantar á la guitarra ó al piano y para baylar: 6 minuets y 6 contradanzas inglesas: todo nuevo y de uno de los mejores autores.

En la gazeta de 9 de Febrero se publicó la subasta de una casa en la calle de Leganitos, núm. 16, manz. 551. En lugar de 199,444 rs. que se pone de su tasacion, deben ser 190,044.